



A partir del lunes 1º de enero, la GN dejará de estar a cargo de la Sedena y pasará a manos de la SSPC, después de que la SCJN invalidara la reforma aprobada por el Congreso. Aunque en el Senado se pusieron a salvo los derechos de soldados y marinos al reincorporarse a sus unidades, no se sabe quién salvará a la GN. Porque se quiera o no, la corporación es prácticamente militar, incluso, el Instituto Belisario Domínguez, del Senado de la República, detalla que sólo dos de cada 10 guardias nacionales son civiles, los demás provienen de las Fuerzas Armadas.

López Obrador anunció que presentará una nueva iniciativa de reforma constitucional, y todo dependerá de la nueva conformación del Congreso tras el proceso electoral, pero sin recursos económicos, materiales ni humanos, la GN podría desaparecer antes de tiempo.

- La Sedena tendrá bajo su cargo el Hangar Presidencial, construido en el AICM y que en un inicio custodiaba el avión que se vendió a Tayikistán. El inmueble, propiedad del gobierno federal, era administrado por el Estado Mayor Presidencial. El Ejército tendrá ahora seguridad jurídica para realizar sus actividades militares.

- El pasado 22 de diciembre, Villahermosa y otros municipios de Tabasco vivieron horas de terror. Los hechos fueron registrados en decenas de videos que inundaron las redes sociales. Sin embargo, y pese a los testimonios, el gobernador **Carlos Manuel Merino** se negó a reconocer la violencia desatada en la capital e intentó ocultarla burdamente bajo el argumento de que el pánico fue producto de una confusión.

Según la versión oficial, un incidente de tránsito desató la balacera entre los automovilistas involucrados, cerca del domicilio del titular de la SSC, **Hernán Bermúdez**, lo que movilizó a policías, GN y soldados.

No obstante, para muchos esa fue tan sólo la señal de un plan trazado por la delincuencia, ya que minutos después, hombres armados se hicieron presentes en las calles, disparando armas de grueso calibre, incendiando vehículos, saqueando tiendas y bloqueando avenidas. En tres cárceles hubo

intento de motín. Los videos muestran escenas de hombres, mujeres y niños tratando de ponerse a salvo de las balas.

Trascendió que ese mismo día, el presidente **López Obrador** iría a su rancho a pasar la Navidad. ¿Fue ése uno de los motivos para ocultar los dos muertos, 15 vehículos incendiados y los narcobloqueos? En su mañana, el Presidente ratificó la falsa alarma.

¿Qué motiva a **López Obrador** y al gobernador a negar que la violencia alcanzó también a Tabasco? Muchas cosas, la principal, es que reconocerlo sería dar armas a la oposición; aceptar que la estrategia de seguridad fracasó y que ni la tierra del Presidente está a salvo.

Tristemente, la seguridad ha sido nula en estos últimos cinco años, así lo constatan los más de 174 mil asesinatos dolosos y 112 mil desaparecidos, que según **López Obrador**, irán disminuyendo a medida que avance el censo casa por casa.

Para la 4T pesa más defender la estrategia de los abrazos y no balazos y por supuesto, los votos en 2024.

- En la reunión de alto nivel entre el presidente **López Obrador**, el secretario de Estado de EU, **Antony Blinken** y el de Seguridad, **Alejandro Mayorkas**, se acordó la creación de un grupo de trabajo para tratar la crisis de migración junto con los gobiernos de Centro y Sudamérica. Lo paradójico es que en dicha reunión jamás se presentó el titular del INM, **Francisco Garduño**, sobre quien pesa la muerte de 40 migrantes en Ciudad Juárez. ¿No fue invitado o es signo de vergüenza del Estado mexicano?

En esa misma reunión se abordó el tráfico de fentanilo, tema en el que hubo tensión y básicamente ningún acuerdo. Sin embargo, seguirán las pláticas para generar acciones que permitan reducir el flujo de drogas sintéticas y precursores químicos.

DE IMAGINARIA

Entró en operación la nueva aerolínea, Mexicana, operada por el Ejército. En su vuelo inaugural a Tulum se registraron problemas, pero fueron de tipo climático. La FAM cuenta con alta capacidad técnica y tecnología de punta, reconocida internacionalmente.